
 
 
 
 
 

香港特別行政區 
第五屆灣仔區議會屬下 
撥款及常務委員會 
第十七次會議記錄 

 
日 期︰二○一八年九月六日（星期四） 
時 間︰下午二時三十五分 
地 點︰香港軒尼詩道 130 號修頓中心 21 樓灣仔區議會會議室 
 
 
 
出席者  
主席 
鄭琴淵博士, BBS, MH 
 
副主席 
吳錦津議員, BBS, MH, JP 
 
委員 
周潔冰博士, BBS, MH 
李均頤議員, MH 
伍婉婷議員, MH 
李碧儀議員 
楊雪盈議員 
 
政府部門代表 
陳天柱先生, JP 灣仔民政事務專員 
劉希瑜女士 灣仔民政事務助理專員  

胡麗珊女士 灣仔民政事務處高級行政主任（區議會） 
羅慧儀女士 灣仔民政事務處聯絡主任 (西)1 [議程第 5(c)項] 
林錦池先生 灣仔民政事務處聯絡主任主管 (大廈管理)1 [議程第 5(ee)及 5(ff)項] 
 
機構代表 
鍾慧妍女士 循道衛理中心協調主任  [議程第 5(c)項] 
 
秘書 
劉保錤 灣仔民政事務處一級行政主任（區議會） 
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缺席 
鍾嘉敏議員 委員 
陳小萍女士 灣仔民政事務處高級聯絡主任（社區事務） 
 
 
  負責人 
開會辭 
    主席歡迎各委員及政府部門代表出席撥款及常務委員會第十七次會

議。 

  

   
2. 主席提醒各委員於有需要時填寫「使用區議會撥款推行活動／計劃 - 
利益申報表格」，並於討論有關撥款申請時向她示意及於適當時候避席。 

  

   
第 1項：通過撥款及常務委員會第十六次會議紀錄   
3. 主席表示，秘書處於是次會議前未有收到任何修訂建議，並請一位委

員提議，一位委員和議，通過是次會議記錄。 
  

   
4. 經吳錦津議員動議，李均頤議員和議，委員會通過第十六次會議記錄。   
   
報告事項   
第 2項：灣仔區議會屬下撥款及常務委員會行動清單 
       （撥款及常務委員會第 144/2018號文件） 

  

5. 主席表示，是次會議有 6 份區議會撥款資助活動評核報告，供各委員

審閱。 
  

   
6. 委員會備悉文件。   
   
第 3項：2018/19年度灣仔區議會撥款使用情況 
       （撥款及常務委員會第 145/2018號文件） 

  

7. 秘書表示，截至是次會議前，委員會已審批的 2018/19 年度總撥款額

為 15,065,590.25 元。 
  

   
8. 委員會備悉文件。   
   
討論事項   
第 4項：區議會撥款申請 

（撥款及常務委員會第 13/2018(經修訂)、33/2018(經修訂)、
74/2018(經修訂)、83/2018(經修訂)、94/2018(經修訂)、86/2018(經
第二次修訂)、97-143/2018號文件） 

  

9. 主席提醒委員，在有需要時於會議上申報利益，並填寫《使用區議會

撥款推行活動/計劃利益申報表格》，及在適當時候避席。委員會考慮以上
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  負責人 
申請文件後，結論如下－ 
   

文件編號 計劃名稱 申請機構 
申請款額

($) 

建議撥款額($)/ 

批准原因 

13/2018 
(經修訂) 

聘請 2018/19 年度全職

及兼職合約員工協助推

行社區參與活動、地區

小型工程工作及處理區

議會轄下委員會／工作

小組的行政工作 

灣仔民政事務處 

2,350,000 2,350,000 /有關申請

符合《灣仔區議會撥

款使用準則》 

〔經討論後，委員會支持有關文件的修訂。〕 
〔請參閱下文第 10–12 段。〕 

94/2018 
(經修訂) 

2018 年灣仔節宣傳活動

(2)  

二零一八年灣仔節籌

備委員會屬下宣傳工

作委員會 

693,500 693,500 /有關申請

符合《灣仔區議會撥

款使用準則》 

〔經討論後，委員會支持有關文件的修訂。〕 

141/2018 
活力·愛@灣仔 - 社區

5 公里跑暨巡遊大匯演 
循道衛理中心 

210,000 210,000/有關申請符

合《灣仔區議會撥款

使用準則》 

〔經討論後，委員會支持豁免第(19)項有關紀念狀開支的最高津貼上限。〕 
〔請參閱下文第 13–22 段。〕 

推廣文化藝術活動專項撥款的活動計劃 

86/2018 
(經第二次

修訂) 
「道」賞灣仔 

INTEGER 
FOUNDATION 
ASSOCIATION 

222,175 222,175/有關申請符

合《灣仔區議會撥款

使用準則》 

〔經討論後，委員會支持有關文件的修訂。〕 
社區建設及房屋事務委員會主辦或與團體合辦的活動計劃 

33/2018 
(經修訂) 

第十屆「灣仔戲味」音

樂劇匯演 

浸信會愛羣社會服務

處 

灣仔綜合兒童及青少

年服務中心 

136,172 136,172 /有關申請

符合《灣仔區議會撥

款使用準則》 

〔經討論後，委員會支持有關文件的修訂。〕  

99/2018 溫馨家庭盆菜宴 2018 
循道衛理灣仔長者服

務中心 

168,000 168,000 /有關申請

符合《灣仔區議會撥

款使用準則》 

〔備註：主席、周潔冰博士及李碧儀議員申報利益，表示分別為合辦機構(即康頤長者中心、紫

荊社及新青年團)的創辦人及主席，並於討論撥款申請時避席。〕 
〔副主席代為主持是項撥款申請的討論。〕 
〔經討論後，委員會支持給予下列豁免： 
1. 第(f)項有關義工與參加者比例的限制； 
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  負責人 
2. 第 4(1)項有關每份飲宴性質活動申請最多津貼額的上限。〕 

100/2018 
印製區議會 2019年賀年

利是封 

灣仔區議會屬下社區

建設及房屋事務委員

會 

45,950 45,950 /有關申請符

合《灣仔區議會撥款

使用準則》 

101/2018 
印製區議會 2019 年賀

年月曆 

灣仔區議會屬下社區

建設及房屋事務委員

會 

20,700 20,700 /有關申請符

合《灣仔區議會撥款

使用準則》 

102/2018 
印製區議會 2019年記事

簿 

灣仔區議會屬下社區

建設及房屋事務委員

會 

26,100 26,100 /有關申請符

合《灣仔區議會撥款

使用準則》 

103/2018 
 印製區議會 2019 年賀

年揮春 

灣仔區議會屬下社區

建設及房屋事務委員

會 

40,177.2 40,177.2/有關申請

符合《灣仔區議會撥

款使用準則》 

104/2018 
 國際復康日 2018－海

洋公園同樂日 
香港傷殘青年協會－

賽馬會活動中心 

26,100 26,100 /有關申請符

合《灣仔區議會撥款

使用準則》 

105/2018 
 甦 Happy－清潔維修顯

愛心 
香港善導會 港康滙 

67,920 67,920/有關申請符

合《灣仔區議會撥款

使用準則》 

〔經討論後，委員會支持給予下列豁免： 
1. 第(f)項有關義工與參加者比例的限制； 
2. 第 4(2)項有關非專業資格導師的開支限額。〕 

106/2018 

 灣仔「Mix and Match」
創藝坊 
Wan Chai Mix and 
Match ~ Art Creation 
Workshop 

浸信會愛羣社會服務

處 
灣仔綜合兒童及青少

年服務中心 

33,000 33,000/有關申請符

合《灣仔區議會撥款

使用準則》 

〔經討論後，委員會支持豁免第 I(1)項有關擁有專業資格導師的開支限額。〕 

137/2018 
2018-2019 年度灣仔區

大廈管理調解推廣月 
聖雅各福群會 

112,395 112,395/有關申請符

合《灣仔區議會撥款

使用準則》 

〔備註：主席申報利益，表示為合辦機構(即香港和解中心)的教授員，並於討論撥款申請時避席。〕 
〔副主席代為主持是項撥款申請的討論。〕 
〔經討論後，委員會支持給予下列豁免： 
1. 第 B(20)項有關攤位遊戲獎品的最高津貼額； 
2. 第 C(5)項有關設有導師的活動每場∕每節不得少於兩小時數的限制。〕 

文化及康體事務委員會主辦或與團體合辦的活動計劃 

74/2018 
(經修訂) 

慶祝香港回歸祖國二十

一周年 健、和諧「太極

滙粹」 

香港宋慶齡金鑰匙培

訓基金會有限公司 

75,880 75,880/有關申請符

合《灣仔區議會撥款

使用準則》 
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  負責人 
〔經討論後，委員會支持有關文件的修訂。〕 
〔楊雪盈議員不支持是項修訂文件。〕 

 

107/2018 
第十二屆灣仔區舞蹈比

賽 
灣仔區文娛康樂體育

會有限公司 

64,506 64,506/有關申請符

合《灣仔區議會撥款

使用準則》 

〔備註：副主席申報利益，表示為申請機構(即灣仔區文娛康樂體育會有限

公司)的執委，並於討論撥款申請時避席。〕 
 

發展、規劃及交通委員會主辦或與團體合辦的活動計劃 
83/2018 
(經修訂) 

安．行灣仔– 長者交通

安全微電影 
循道衛理灣仔長者服

務中心 

110,000 110,000/有關申請符

合《灣仔區議會撥款

使用準則》 

〔經討論後，委員會支持有關文件的修訂。〕  

131/2018 

樂在灣仔行 2 - 環保、

文化保育之旅 
Green Way of Life2 - 
Culture and Environment 
Protection 

浸信會愛羣社會服務

處 
灣仔綜合兒童及青少

年服務中心 

100,000 100,000/有關申請符

合《灣仔區議會撥款

使用準則》 

〔經討論後，委員會支持給予下列豁免： 
1. 第(1) (a) 及(1)(c)項有關擁有專業資格導師的開支限額； 
2. 第(2) (c)項有關活動期間派發禮物的對象； 
3. 第 3(a-b)及 4(a-b)項有關全日戶外活動的膳食津貼及其他項目津貼的最

高津貼額。〕 

 

132/2018 
2019 年度灣仔區發展、

規劃及道路交通安全嘉

年華 

香港宋慶齡金鑰匙培

訓基金會有限公司 

164,600 164,600/有關申請符

合《灣仔區議會撥款

使用準則》 

〔經討論後，委員會支持豁免第(27)項有關活動期間派發禮物的對象的限

制。〕 
〔楊雪盈議員不支持是項撥款申請。〕 
〔請參閱下文第 23–25 段。〕 

 

133/2018 灣仔廢墟"裡"遊易 聖雅各福群會 
100,000 100,000/有關申請符

合《灣仔區議會撥款

使用準則》 

〔經討論後，委員會支持給予下列豁免： 
1. 第(1) (a)-(e)及(2)項有關擁有專業資格導師∕講者的開支限額； 
2. 第 3(a-c)項有關全日戶外活動其他項目津貼的最高津貼額。〕 

 

134/2018 推動環保音樂會 2019 灣仔社區聯會 
33,550 33,550/有關申請符

合《灣仔區議會撥款

使用準則》 

〔經討論後，委員會支持豁免第(D)項有關活動期間派發禮物的對象的限

制。〕 
〔楊雪盈議員不支持是項撥款申請。〕 
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  負責人 

135/2018 環保體驗一天遊 灣仔社區聯會 
4,982 4,982/有關申請符合

《灣仔區議會撥款

使用準則》 

136/2018 東壩地質公園一天遊 灣仔社區聯會 
5,808 5,808/有關申請符合

《灣仔區議會撥款

使用準則》 

〔楊雪盈議員不支持是項撥款申請。〕  
與民政事務處有關的委員會主辦或與團體合辦的活動計劃 

118/2018 
灣仔區滅罪先鋒啟導計

劃暨冬防運動 
灣仔區撲滅罪行委員

會 

80,000 80,000/有關申請符

合《灣仔區議會撥款

使用準則》 

〔經討論後，委員會支持給予下列豁免： 
1. 第(II)(1)項有關全日戶外活動的其他項目津貼的最高津貼額； 
2. 第(III)(1)及(2)項有關訓練營的其他項目津貼的最高津貼額及購買運動

制服的限制； 
3. 第(V)(3)項有關每份申請的紀念狀開支的最高津貼額； 
4. 冬防活動第(12)及(13)項有關活動期間派發禮物的對象及最高津貼

額。〕 
〔楊雪盈議員對是項撥款申請表示無意見。〕 

 

119/2018 
灣仔區警星選舉暨頒獎

典禮 
灣仔區撲滅罪行委員

會 

30,000 30,000/有關申請符

合《灣仔區議會撥款

使用準則》 

〔經討論後，委員會支持給予下列豁免： 
1. 第(5)項有關獎項(包括獎狀及嘉許狀)開支的最高津貼額； 
2. 第(6)項有關每份申請的紀念狀開支的最高津貼額。〕 

 

120/2018 
灣仔區防罪微電影首映

禮 
循道衛理中心 

140,000 140,000/有關申請符

合《灣仔區議會撥款

使用準則》 

〔楊雪盈議員不支持是項撥款申請。〕  

122/2018 製作防火宣傳品 灣仔區防火委員會 
37,500 37,500/有關申請符

合《灣仔區議會撥款

使用準則》 

〔經討論後，委員會支持豁免是項申請中有關活動宣傳開支佔總開支的百

份比限制。〕 
〔楊雪盈議員對是項撥款申請表示無意見。〕 

 

123/2018 
灣仔區宣傳消防安全巴

士巡遊 
灣仔區防火委員會 

33,000 33,000/有關申請符

合《灣仔區議會撥款

使用準則》 

〔經討論後，委員會支持給予下列豁免： 
1. 第(1-3)項有關活動宣傳開支佔總開支的百份比限制； 
2. 第(4)項有關義工與參加者比例的限制。〕 

 

FGAC/第十六次會議記錄 六 



  負責人 

124/2018 灣仔區消防安全嘉年華 灣仔區防火委員會 
161,800 161,800/有關申請符

合《灣仔區議會撥款

使用準則》 

〔經討論後，委員會支持豁免第(25)項有關每份申請紀念狀開支的最高津貼

額。〕 
〔楊雪盈議員不支持是項撥款申請。〕 

 

125/2018 
長者消防安全講座暨茶

聚 2018 
循道衛理灣仔長者服

務中心 

12,000 12,000/有關申請符

合《灣仔區議會撥款

使用準則》 

126/2018 
火警演習暨講座 (商住

樓宇) 
灣仔區防火委員會 

4,100 4,100/有關申請符合

《灣仔區議會撥款

使用準則》 

〔請參閱下文第 26–32 段。〕  

127/2018 
火警演習暨講座 (中小

學) 
灣仔區防火委員會 

1,600 1,600/有關申請符合

《灣仔區議會撥款

使用準則》 

〔請參閱下文第 33–34 段。〕  

138/2018 灣仔樂融融嘉年華 
聖雅各福群會灣仔長

者服務中心 

150,000 150,000/有關申請符

合《灣仔區議會撥款

使用準則》 

〔楊雪盈議員對是項撥款申請表示無意見。〕  

142/2018 
灣仔東分區 2018-社區

共融齊共創 

浸信會愛羣社會服務

處 
灣仔綜合兒童及青少

年服務中心 

150,000 150,000/有關申請符

合《灣仔區議會撥款

使用準則》 

〔經討論後，委員會支持給予下列豁免： 
1. 第(I)(3)項有關活動期間派發禮物的對象； 
2. 第(II)(1)項有關每份申請的紀念狀開支的最高津貼額； 
3. 第(V)(2)項有關攤位遊戲獎品最高津貼額。〕 

 

143/2018 

「大手拖小手」一家樂

融融 
Harmony Family - Child 
/ Parent Hand with Love 

循道衛理中心 

150,000 150,000/有關申請符

合《灣仔區議會撥款

使用準則》 

其他地區團體 

97/2018 
響應 2018年灣仔節—活

力．愛  金秋歡樂一天

遊 2018 
港灣婦女會有限公司 

10,000 10,000 /有關申請符

合《灣仔區議會撥款

使用準則》 

108/2018 
響應 2018年灣仔節—活

力．愛  溫馨同樂賀中

秋– 電影欣賞會 
港灣婦女會有限公司 

10,000 申請不獲批准 
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  負責人 
〔請參閱下文第 35–51 段。〕  

98/2018 
弘揚敬老表愛心綜合大

匯演 
香港宋慶齡金鑰匙培

訓基金會有限公司 

10,000 10,000 /有關申請符

合《灣仔區議會撥款

使用準則》 

109/2018 
灣仔粵劇迎新歲 (2019
年) 

華輝粵劇團(銅鑼灣分

會) 

10,000 10,000 /有關申請符

合《灣仔區議會撥款

使用準則》 

110/2018 
萬眾同心賀國慶綜藝晚

會 2018 
香港灣仔 FANS 演藝

協會 

5,640 5,640 /有關申請符

合《灣仔區議會撥款

使用準則》 

111/2018 
蒲台島攬勝〜南丫島迎

月 
新世紀協會有限公司 

10,000 10,000 /有關申請符

合《灣仔區議會撥款

使用準則》 

112/2018 歡樂蛇宴聯歡 2019 勵德賢毅社 

10,000 10,000 /有關申請符

合《灣仔區議會撥款

使用準則》 
 

113/2018 
坊眾賀國慶  新界一天

遊 
灣仔區街坊福利會 

10,000 10,000 /有關申請符

合《灣仔區議會撥款

使用準則》 
 

〔備註：伍婉婷議員及李碧儀議員申報利益，表示為申請機構(即灣仔區街

坊福利會)的理事，並於討論撥款申請時避席。〕 
 

114/2018 敬老綜合晚會 大坑坊眾福利會 
10,000 10,000 /有關申請符

合《灣仔區議會撥款

使用準則》 

115/2018 華革戲曲會知音 2018 華革粵劇團 
10,000 10,000 /有關申請符

合《灣仔區議會撥款

使用準則》 

116/2018 蛇宴 2018 聚賢薈有限公司 
10,000 10,000 /有關申請符

合《灣仔區議會撥款

使用準則》 

117/2018 秋日樂悠遊 康馨婦女會 
10,000 10,000 /有關申請符

合《灣仔區議會撥款

使用準則》 

121/2018 悠揚妙韻獻知音 
佛教何潘月屏長者文

化服務中心 

10,000 10,000 /有關申請符

合《灣仔區議會撥款

使用準則》 

129/2018 朋友仔開心滿載 2018 
佛教何潘月屏長者文

化服務中心 

10,000 10,000 /有關申請符

合《灣仔區議會撥款

使用準則》 

128/2018 秋郊樂一日遊 銅鑼灣街坊福利促進 10,000 10,000 /有關申請符
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  負責人 
會 合《灣仔區議會撥款

使用準則》 

130/2018 [改潮換代]長者日 
香港基督教培道聯愛

會莊重文敬老中心 

10,000 10,000 /有關申請符

合《灣仔區議會撥款

使用準則》 

139/2018 
粵曲心滿意足 10週年演

唱會 
聖雅各福群會 社區中

心服務 

9,700 9,700 /有關申請符

合《灣仔區議會撥款

使用準則》 

〔經討論後，委員會支持豁免第(c)項有關不批准申請灣仔區議會撥款在禮

頓山社區會堂內租用外來音響的限制。〕 
 

140/2018 康健樂頤親善探訪 2018 
康頤長者中心有限公

司 

9,900 9,900 /有關申請符

合《灣仔區議會撥款

使用準則》 

〔備註：主席申報利益，表示為合辦機構(即康頤長者中心)的創辦人，並於

討論撥款申請時避席。〕 
〔副主席代為主持是項撥款申請的討論。〕 
〔經討論後，委員會支持豁免第(1)項有關活動期間派發禮物的最高津貼

額。〕 

 

 
  負責人 

(a) 聘請 2018/19年度全職及兼職合約員工協助推行社區參與活動、地區

小型工程工作及處理區議會轄下委員會／工作小組的行政工作 
（撥款及常務委員會第 13/2018號文件） 

  

10. 楊雪盈議員提出需更正發出文件的日期。   

   

11. 秘書回應，於是次會議前已更正文件上的日期，並已更新文件。   

   

12. 經討論後，委員會通過有關文件的修訂。   

   

(b) 活力·愛@灣仔 - 社區 5公里跑暨巡遊大匯演 
（撥款及常務委員會第 141/2018號文件） 

  

13. 主席歡迎循道衛理中心協調主任鍾慧妍女士及灣仔民政事務處羅慧儀

女士出席是項議程。 
  

   

14. 鍾慧妍女士簡介是項計劃內容。   

   

15. 委員有以下提問∕意見：   
 有委員詢問活動的主要收入來源、將於維多利亞公園哪個位置進

行活動及處理噪音安排。 
  

 楊雪盈議員詢問使用什麼物料製作橫額，而活動後將如何處置有

關橫額。她續表示關注環保的問題，指出是項為期一天的活動使
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用 10 張橫額，但不能回收再用，詢問團體可否選用較環保的替代

物料製作宣傳橫額∕印刷品。另楊議員表示，雖然 WeCycle 只回

收 1 號塑膠，但有回收塑膠的回收商已屬難得，同時她表示回收

不代表環保，應著重由源頭減廢，並認為不應該持「回收就沒有

問題」的取向及態度。 
   

16. 主席補充，是項計劃是灣仔節的閉幕活動，有關贊助為灣仔節 2018 的

活動贊助，詳情可向負責灣仔節 2018 活動的相關人員查詢。 
  

   

17. 鍾慧妍女士表示，活動的最终站為灣仔運動場，已安排了承辦商進行

噪音評估，以確保不會造成滋擾。另活動將於維多利亞公園近天后的 3 個

球場進行。此外，將選用基本物料製作橫額。 

  

   

18. 灣仔節閉幕活動工作委員會召集人李碧儀議員補充，明白委員關注噪

音問題，因此不會在活動沿途設立啦啦隊區域，減少人群聚集，以免造成

噪音滋擾。賽事沿途亦會安排 100 名工作人員協助維持秩序，確保選手不

會聚集於某一地點，暢順地完成賽事。此外，是次活動的估計費用是參考

同類型活動作出估算，招標後有可能出現預算不敷應用，或有需要刪減某

些項目以作調整。如果有足夠預算，閉幕活動工作委員會支持團體選用環

保物料製作活動宣傳橫額。就算未有足夠預算，團體亦會聯絡聖雅各福群

會回收橫額，於環保回收重用工作坊∕庇護工場製作工藝品，另社區建設

及房屋事務委員會合辦的「2018-2019 年度灣仔區大廈管理調解推廣月」

活動亦有聯絡聖雅各福群會回收活動橫額，她同時表示灣仔區議會屬下委

員會合辦的活動亦可請聖雅各福群會協助回收活動橫額。 

  

   
19. 灣仔節閉幕活動工作委員會副召集人李均頤議員補充，閉幕活動工作

委員會聯絡了 WeCycle 協助回收選手當日使用後的塑膠樽，有關團體回收

膠樽後會製作成衣服或手袋等作慈善售賣用途。 

  

   
20. 委員續有以下提問∕意見：   
 伍婉婷議員表示，加入 5 公里跑步比賽使活動整體予人感覺更有活力，

而區議會能夠舉辦街跑活動屬開創先河。文化及康體事務委員會曾多

次提出將每年均會舉辦的活力跑轉為街跑活動，但都遇到很多制肘，

亦提出過很多安全考慮是次活動能夠成功推行必定會為日後舉辦同類

型活動種下良好的種子。其次，她表示，曾在區議會以外參與一些跑

步賽事籌備工作，亦知道市場上有不同的機構提供賽事策劃、籌備服

務及於當日提供現場支援服務，有關機構大多都有一套環保政策，包

括考慮到安全問題不鼓勵跑手自行攜帶膠樽，甚或探討鼓勵租柸，使

用摺柸等。此外，在未有更先進科技之下，在關心環保的訴求下，而

我們同時需要避免市民因為未有接觸其他途徑而得不到資訊的平台的

情況下，橫額的宣傳措施是無可避免，但建議主辦單位在聽取委員的
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意見後可酌量調整橫額的數量。她續表示，對灣仔節閉幕禮可以讓不

同年齡及層面的人士參與有很大的期望。 
   
21. 灣仔節閉幕活動工作委員會召集人李碧儀議員補充，由銅鑼灣區至大

佛口區的宣傳位置有 40 至 50 個，而原訂全區的宣傳橫額多於 10 張，但現

時只選定 10 個位置作橫額宣傳，並請宣傳工作小組預留短片及在

Facebook、Instagram 等網上平台協助作廣泛宣傳，盡量減少海報等紙製宣

傳品。有些居民不懂得使用電腦網絡，要透過橫額等傳統宣傳方式得悉活

動資訊，所以需要印製一定數量的橫額，因此灣仔節閉幕活動工作委員會

會在減廢方面多做功夫，並期望日後可以透過不同的平台進行宣傳，及在

有更多的資源下選用環保物料製作宣傳品。 

  

   

22. 經討論後，委員會通過此項撥款申請及其豁免事項。   

   

(c) 2019年度灣仔區發展、規劃及道路交通安全嘉年華 
（撥款及常務委員會第 132/2018號文件） 

  

23. 楊雪盈議員詢問參加者禮物是什麼禮物。   

   

24. 發展、規劃及交通委員會主席李均頤議員回應，由於是項撥款申請未

獲得正式通過，申請團體仍未就此項目進行報價，但應該會是環保文具。 
  

   

25. 經討論後，委員會通過此項撥款申請及其豁免事項。   

   

(d) 火警演習暨講座(商住樓宇) 
（撥款及常務委員會第 126/2018號文件） 

  

26. 李碧儀議員詢問進行講座的地點，及是否以先到先得的形式邀請 8 座

商住樓宇參與火警演習及講座。  
  

   

27. 灣仔民政事務處聯絡主任主管 (大廈管理)1 林錦池先生回應，處方會

發信予區內約 1,200 個業主立案法團，按以往經驗將大約有 8 至 10 個業主

立案法團確認參與，在確定日期後再由消防處直接與他們聯繫。火警演習

及講座將安排在各大廈舉行，每次大約有 30 至 40 人出席。 

  

   
28. 李碧儀議員建議清晰地列明活動地點。   
   
29. 主席補充，消防處有時更會在大廈旁的公園舉行講座，並請處方於會

議後提交講座地點的補充資料，再以傳閱方式供委員備悉。 
  

   
30. 灣仔民政事務處聯絡主任主管 (大廈管理)1 林錦池先生補充，如果是

項撥款申請獲得通過，將於即日通知業主立案法團，預計於本年 10 月至明

年 2 月期間舉行火警演習及講座。 
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31. 灣仔民政事務專員建議，委員會可考慮即席修訂是項活動地點為"灣仔

區參與的商住樓宇(火警演習及講座)"。 
  

   
32. 經討論後，委員會通過此項撥款申請及修訂是項撥款申請的活動地點。   
   
[會後補註：撥款及常務委員會文件第 126/2018 號(經修訂)於 2018 年 9 月
10日以傳閱方式供委員參閱備悉。] 

  

   

(e) 火警演習暨講座(中小學) 
（撥款及常務委員會第 127/2018號文件） 

  

33. 由於是項撥款申請與上文(d)項的撥款申請同為火警演習暨講座，灣仔

民政事務專員建議，委員會考慮即席修訂是項活動地點為"灣仔區內中小學

(火警演習及講座)"。 

  

   

34. 經討論後，委員會通過此項撥款申請及修訂是項撥款申請的活動地點。   

   

[會後補註：撥款及常務委員會文件第 127/2018 號(經修訂)於 2018 年 9 月
10日以傳閱方式供委員參閱備悉。] 

  

   

(f) 響應 2018年灣仔節—活力·愛  溫馨同樂賀中秋– 電影欣賞會 
（撥款及常務委員會第 108/2018號文件） 

   

35. 楊雪盈議員表示，是項撥款申請中租用影片費用十分昂貴，並詢問申

請團體為何選取「我和春天有個約會」這部電影。此外，她指出，元朗區

議會曾因擬播放此電影而被傳媒報導，因此她認為申請團體需要向委員會

解釋揀選此電影的原因，否則由於電影的爭議性較大，並不適合申請區議

會撥款播放。 

  

   

36. 主席表示，本委員會一般不會就地區團體遞交的撥款申請而邀請申請

團體出席委員會會議，講解活動詳情。她另提醒委員是項撥款申請的活動

日期為 9 月 16 日，距離會議日期只有 10 天，並請秘書補充《灣仔區議會

撥款使用準則》的建議。 

  

   
37. 秘書補充，根據《灣仔區議會撥款使用準則》，申請區議會撥款資助

的活動最早應在委員會審批撥款申請會議的一個月後舉行，以確保在取得

撥款後，有足夠時間籌備活動。在是次會議前，秘書處曾聯絡申請團體，

並建議將活動日期延後，以確保有足夠的宣傳期，但申請團體回覆希望維

持原訂的活動日期。 

  

   

38. 由於申請團體未有出席會議，主席請委員參考文件中第 8 項(a)有關電

影內容的說明，並請委員考慮活動是否有足夠的宣傳期。 
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39. 楊雪盈議員指出，宣傳時間太短，但預計參加人數較多，所以未能確

定活動是否能夠達到預計成放。同時，她表示並不是針對此電影的內容，

但該電影在其他區議會曾造成很大爭議，認為申請團體有必要出席會議講

解揀選有關電影的原因。 

  

   

40. 伍婉婷議員表示，曾有報導是關於「元朗區議會撥款 20 萬元播 20 次

我和春天有個約會」，如果委員不是質疑電影的內容，而是針對相關報導，

她詢問區議會是否有就委員會在審批撥款申請時，申請團體選取的電影、

舞台劇或其他活動形式曾因在媒體上出現過報導而提供指引。雖然是項撥

款申請的活動內容與報導所提及的有所不同，但不表示她認同播放該電

影，她認為申請團體有自由選取電影題材內容，而她對電影選材無太大意

見，並建議委員參閱有關報導。 

  

   

41. 主席強調不會特別關注電影選材，並信任申請團體自行作出選擇。   

   

42. 李碧儀議員表示，申請團體會自行考慮選取合適的電影，並詢問撥款

申請審批後申請團體何時可開展宣傳活動。她續指出，現在距離活動日期

只剩下六個工作天，因此她認為應關注活動是否有足夠的宣傳期。 

  

   

43. 秘書補充，申請團體如果未有申請預支款項，在審批活動的後一天已

可開始進行宣傳活動，秘書處一般都會建議團體在委員會審批撥款申請會

議日期的一個月後舉行活動，以確保有足夠宣傳，讓公眾知悉有關活動。 

  

   

44. 伍婉婷議員表示，一星期的宣傳期只能作局限性的宣傳，就算有足夠

的參加人數，都未能符合《灣仔區議會撥款使用準則》的規定。她同時認

為本區議會有責任讓申請團體知悉該電影在其他區議會的討論和報導引起

公眾關注，以供申請團體考慮是否繼續使用該電影及重新考慮活動日期，

待隨後的會議再遞交撥款申請供委員會審批。 

  

   

45. 有委員表示，過往申請團體曾在短時間內派發活動門票，而秘書處在

是次會議前已提醒申請團體注意宣傳時間，擔憂申請團體已預訂電影。她

續表示曾與申請團體聯絡，他們表示可在短時間內宣傳活動，而且申請團

體在區內成立已久，相信有能力舉辦有關活動，並表示對是項撥款申請表

示持中立意見。 

  

   

46. 楊雪盈議員表示，在秘書處勸告後，團體仍然遞交是項撥款申請是不

負責任的行為，申請團體在撥款申請獲審批前衍生的開支，應由申請團體

自行承擔。她認為應該對電影播放活動有敏感度，而對於一個預計有 350
人出席的活動，宣傳期實屬過短，她並不支持是項撥款申請。 
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47. 主席請秘書補充報導內容。   

   

48. 秘書補充，有關報導指元朗區議會曾討論一份有關《我和春天有個約

會》電影欣賞暨分享會的撥款申請，其中 5 萬元開支為電影版權費。 
  

   

49. 李碧儀議員表示支持活動內容，但認為活動日期太倉卒，並不符合《灣

仔區議會撥款使用準則》的指引，故建議申請團體更改活動日期，以供委

員會再次考慮有關申請。 

  

   

50. 楊雪盈議員表示反對是項撥款申請。   

   

51. 經討論後，委員會通過不批准此項撥款申請，並建議申請團體另訂活

動日期，預留充足時間進行宣傳活動。 
  

   

[會後補註：灣仔區議會秘書處已於 2018 年 9 月 7 日發信通知申請團體有
關委員會的決定。] 

  

   

第 6項：其他事項   

(a) 2019「鄰舍第一」全港 18區鄰舍團年飯 
（撥款及常務委員會第 146/2018號文件） 

  

52. 主席表示，秘書處較早前收到香港青年協會的信函，邀請灣仔區議會

成為「鄰舍第一」2019 年全港鄰舍團年飯活動的支持機構，並希望將本區

議會的徽號用於活動背幕及宣傳品上。 

  

   

53. 委員會一致通過成為是項活動的支持機構，及於活動的背幕及宣傳品

上使用灣仔區議會徽號。 
  

   
(b) 誠邀灣仔區議會成為「香港街馬 2019」支持機構 

（撥款及常務委員會第 148/2018號文件） 
  

54. 主席表示，秘書處較早前收到「全城街馬」聯合創辦人的信函，邀請

灣仔區議會成為「香港街馬 2019」的支持機構。 
  

   
55. 秘書補充，是項活動首次在港島區舉行，亦是首次邀請灣仔區議會及

東區區議會成為是項活動的支持機構。 
  

   
56. 伍婉婷議員表示支持跑步活動，但關注跑步安全，她曾參與「香港街

馬」的活動，而賽事會途經小街等道路，因此希望團體可以向議會介紹具

體路線。此外，她強調跑步比賽不可涉及煙酒，另香港人的運動量及習慣

與其他國家不同，未必適宜於賽事中加入飲食元素，所以希望團體提供過

往賽事的活動詳情，供委員參考。 
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57. 李碧儀議員建議交由文化及康體事務委員會討論是項申請。   
   
58. 主席表示關注賽事引起的噪音問題。   
   
59. 經討論後，委員會通過交由文化及康體事務委員會討論是項申請，並

邀請主辦機構作活動介紹。 
  

   
第 7項：下次會議日期   

60. 主席宣布，下次會議將於 2018 年 10 月 30 日(星期二)舉行。議事完畢，

會議於下午四時三十五分結束。 
  

 
 
 

  

灣仔區議會秘書處 
二○一八年十月 
 
本會議記錄於二○一八年十月三十日正式通過。 
本會議記錄於二○一八年十月三十日正式通過。 

日正式通過。 
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